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Senigallia 20/07/2022 

 
Al Presidente del Consiglio Comunale. Dott. Massimo Bello. 

 
Al Sindaco. Dott. Massimo Olivetti. 

 

 

Mozione: RICHIESTA DI UNA ADEGUATA SEGNALAZIONE DELLE POSTAZIONI 
D.A.E. (DEFIBRIBILATORI SEMI AUTOMATICI) PUBBLICHE PER INFORMARE 
I CITTADINI. 
 
 
 
     PREMESSO CHE 
 
 
ogni anno in Italia mediamente circa un individuo su 1000 viene colpito da arresto 
cardiaco improvviso, il che per la nostra città significa una media di circa 45/50 
eventi all’anno, ovvero circa uno a settimana nelle stagioni a basso afflusso 
turistico, mentre va da sé che con l’affluenza stagionale turistica e conseguente 
esponenziale aumento della popolazione fino al triplo o quadruplo, la casistica di 
conseguenza subisce un incremento notevole arrivando a sfiorare anche i 3-4 
episodi a settimana (statisticamente). Sapendo che questo drammatico evento viene 
definito in ambito sanitario “tempo dipendente” ovvero, per ogni minuto in cui non 
venga eseguita alcuna manovra rianimatoria alla vittima si perdono circa il 10/12% 
delle possibilità di riportarlo in vita senza subire danni permanenti a livello 
cerebrale, il che significa che in poco meno di 10 minuti anche riuscendo a 
rianimare la vittima  avremmo dei danni cerebrali permanenti irreversibili, ma che 
un rapido inizio delle suddette manovre “congelerebbe” questo drammatico 
“countdown” al minuto di inizio delle manovre, anche solo il semplice massaggio 
cardiaco in attesa del utilizzo del D.A.E. Statisticamente quindi si evince che la 
stragrande maggioranza di arresti cardiaci improvvisi in ambienti extra ospedalieri 
sono circa il 75% ovvero 3 su 4 sono ad insorgenza con “Ritmo Defibrillabile” ed è 
per questa ragione che oramai, da oltre un decennio, anche a livello legislativo 
Regionale e Nazionale si è implementata la diffusione e l’utilizzo dei D.A.E. in 
ambienti pubblici. La Nostra Città è tra quelle maggiormente “Cardioprotette” con 
una diffusione pressoché capillare di D.A.E., grazie anche al supporto soprattutto 
di alcune Organizzazioni ed Associazioni Cittadine che hanno acquistato e donato 
buona parte dei D.A.E. Non ultime per importanza, recentemente molte Farmacie 
si sono dotate di bacheche con D.A.E. al loro esterno. 
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Considerato il fatto che 
 
essendo il sottoscritto Infermiere al Servizio 112/118 nonché Istruttore Certificato 
Italian Resuscitation Council ed European Resuscitation Council da decenni, ed 
avendo seguito anche recentissimamente un aggiornamento sulle Nuove Linee 
Guida per Istruttori dove veniva rimarcata l’importanza del tempestivo utilizzo del 
D.A.E. e delle manovre di Rianimazione Cardipolmonare di Base anche da parte di 
“astanti” non adeguatamente formati con corsi specifici ma con l’ausilio del utilizzo 
dei Protocolli P.A.I., ovvero Indicazioni Pre Arrivo che vengono date via telefono da 
parte degli Operatori di Centrale al “chiamante” in attesa del arrivo del Mezzo di 
Soccorso Idoneo più vicino. Visto e considerato che anche durante gli ultimi corsi 
di Bls-D svolti in ambiente ospedaliero e non solo sia in città ma anche fuori 
dell’ambito Comunale, dove orgogliosamente mi vantavo per l’appunto che la nostra 
città è dotata di un discreto numero di D.A.E. ad uso pubblico, mi veniva fatto 
notare che molti non erano a conoscenza di dove fossero posizionati tutti questi 
D.A.E., e descrivendo le loro postazioni, specialmente quelli in centro storico, molti 
dei partecipanti ai corsi mi ribadivano che non si erano mai accorti di tale presenza 
per una scarsa o nulla segnaletica idonea, cosa che ho in seguito verificato 
personalmente girando per la Città ed annotando appunto questa criticità. 
 
 

 Tenuto conto che 
 

- siamo alle porte oramai di un evento che porterà in città decine, forse 
centinaia di migliaia di persone; 

- tale evento graviterà per lo più nelle piazze del Centro Storico e quindi la 
probabilità di un evento sopracitato non è da escludere a priori; 

- i D.A.E. dislocati in Centro Storico non sono facilmente individuabili e non 
hanno una adeguata segnaletica di posizionamento come quelli posizionati a 
Piazza Saffi, Piazza del Duca, Piazza Garibaldi, Piazza Roma, Foro Annonario; 

 
 
Per quanto sopra 
 
 
Il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e la Giunta 
 
a porre un rimedio a tale carenza di segnaletica mettendo delle segnalazioni che 
indicano dove sono posizionati in città i Defibrillatori semi automatici.  
 
Il Consigliere Comunale  
      
Montesi Massimo 
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